

# EL GENERAL MURGA

---

Acaba de fallecer en Las Palmas el distinguido general y bascongado ilustre D. Rafael de Murga y Mugartegui.

Cuando todavía no ha desaparecido de nuestra mente el recuerdo de Arzác, se presenta de súbito la noticia de la muerte del eminente bascófilo Rafael de Murga, perdiendo por ella la lengua euskara un ilustrado cultivador.

Murga alcanzó en todo, los certámenes literarios de este país las recompensas más señaladas, demostrando siempre los conocimientos profundos que surgían de su pluma clásica.

En las páginas de la Revista EUSKAL-ERRIA ha dejado trabajos muy importantes que, como se ve en ellos, ponen á su autor en lugar preferente entre los cultivadores de la literatura de este país.

Cuantos vivimos respirando la saludable atmósfera del mismo, cuyo ambiente vivifica nuestro espíritu, sentimos honda pena al ver desaparecer alguno de los pocos amantes entusiastas de nuestra milenaria lengua.

Seguros estamos de que al espirar en aquellas apartadas tierras de nuestra querida España, el hombre que consagró su vida á la defensa de su patria, habrá experimentado sus últimas sensaciones expresándolas para sí mismo en el idioma en que sus padres le enseñaron á pronunciar las primeras palabras.

No hace mucho todavía que recibíamos de Las Palmas una carta escrita en bascuence en la que como siempre se ponía de relieve su amor á esta lengua, al igual que lo sintieron los Aizquibel, Larramendi, Erro, Mendiburu, etc., etc.

Entre estos nombres ilustres merece figurar, por derecho propio, el del que motiva las presentes líneas, escritas á modo de homenaje á su ilustre memoria

D. Rafael de Murga estaba emparentado con las principales familias de este país, á todas las cuales damos desde estas columnas nuestro pésame más sentido.

En la triste ceremonia del entierro, la presidencia correspondió al capitán general Sr. Hernández de Velasco; y la tropa, al tributar al cadáver los honores que la ordenanza militar señala, se identificó con el país basco que, desde el fondo de su ser, honra también á uno de sus hijos más esclarecidos.

F. LÓPEZ-ALÉN.

